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ATA Nº 11– REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO LOCAL DE ENSINO DO CAMPUS 
ALEGRETE 

Às quinze horas e quarenta e dois minutos do dia doze de novembro de dois mil e 
quatorze reuniram-se, na sala 223 da UNIPAMPA Campus Alegrete, sito à Avenida 
Tiarajú, 810, Bairro Ibirapuitã, Alegrete/RS, os membros da Comissão Local de Ensino, 
sendo eles: Márcia Cera - Coordenadora da Comissão Local de Ensino; João Pablo da 
Silva – Coordenador do Curso de Engenharia de Software; Ederli Marangon – 
substituindo o Coordenador do Curso de Engenharia Civil; Jumar Russi - Coordenador 
do Curso de Engenharia Elétrica; Tonilson Rosendo – Coordenador do Curso de 
Engenharia Mecânica; Roberlaine Jorge – Coordenador do Curso de Engenharia 
Agrícola; Alessandro Bof de Oliveira – Coordenador do Curso de Ciência da 
Computação; Marcos Heckler – Coordenador do Curso de Engenharia de 
Telecomunicações; Wilber Feliciano Chambi Tapahuasco – Representante da Comissão 
Local de Pesquisa; Fladimir dos Santos – representante docente; Rogéria Guttier – 
representante dos TAE. 
Justificou ausência: Wang Chong – Coordenador do Programa de Pós-Graduação em 
Engenharia. 
Ausentes: Márcio Stefanello - Coordenador do Programa de Pós-Graduação em 
Engenharia Elétrica; Luis Ernesto Roca Bruno - representante da Comissão Local de 
Extensão; Paulo Ricardo Marques – representante discente. 
Inclusão de pauta: Alterações de pré-requisitos em componentes curriculares da 
Engenharia Mecânica - relator Tonilson; Substituição do representante TAE na CLE – 
relatora Rogéria Guttier. 
RELATÓRIO DA TUTORIA EM CÁLCULO – relatora Márcia Cera 
A Prof.ª Márcia apresentou um relatório onde foi feito um levantamento das reprovações 
em Cálculo I pelos alunos do Campus Alegrete que tiveram atendimento pelo Prof. 
Fernando Tura na tutoria. O resultado mostra que mesmo com a procura pela monitoria, 
que não foi elevada, a maioria desses alunos foram reprovados. 
Votação: O relatório foi aprovado com uma abstenção. 
ANÁLISE DO PPC DO CURSO DE ENGENHARIA DE TELECOMUNICAÇÕES – 
relator João Pablo Silva 
O prof. João Pablo e a Profª Márcia analisaram o PPC e fizeram algumas sugestões de 
alteração que foram discutidas e estão sendo implementadas pela Engenharia de 
Telecomunicações. Houveram dúvidas quanto aos aspectos de assegurar 10% dos 
créditos dos cursos em extensão e sobre a abordagem das questões Étnico-raciais. 
Sendo assim, o Prof. Marcos Heckler está fazendo uma consulta a PROGRAD para 
saber como deve encaminhar os temas. Logo, a CLE emitiu parecer favorável 
condicional à resposta da PROGRAD e implantação das adaptações. 
Votação: Aprovado com uma abstenção 

ALTERAÇÃO DE BIBLIOGRAFIAS DE DISCIPLINAS DA ENGENHARIA DE 
TELECOMUNICAÇÕES – relator Marcos Heckler 
Tendo em vista o trabalho realizado pela bibliotecária Cátia Araújo, foram realizadas 
adaptações nas bibliografias das disciplinas a fim de garantir o quantitativo mínimo de 
exemplares na Biblioteca, conforme recomendação do MEC. As disciplinas comuns a 
todos os cursos do campus com bibliografias alteradas foram: Geometria Analítica, 
Álgebra Linear, Física I, Introdução à Ciência e Tecnologia, Física II, Probabilidade e 
Estatística, Equações Diferenciais I, e Cálculo Numérico. 
As exclusivas da Engenharia de Telecomunicações foram: Física Aplicada, Controle 
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Discreto, e Sistemas Distribuídos para Telecomunicações. 
Aprovado por unanimidade. 
APRESENTAÇÃO DE PROPOSTA DE AGENDA PARA A AVALIAÇÃO DISCENTE 
2014-2 – relatora Rogéria Guttier 
A relatora apresentou a proposta com as seguintes datas: Aplicação do Formulário de 
Avaliação - 05 a 17 de Janeiro de 2015. Envio dos Relatórios de Avaliação Geral e de 
Cursos aos docentes, discentes e NDEs - 09 a 15 de Fevereiro de 2015. Retorno dos 
NDEs - Até 20 de Abril de 2015. Divulgação dos Relatórios de Avaliação à Comunidade 
Acadêmica com considerações dos NDEs - 25 de Abril de 2015 
Votação: aprovado por unanimidade. 
HORÁRIO ESPECIAL PARA DOUTORAMENTO DE SAM DA SILVA DEVICENZI – 
relator João Pablo da Silva 
O Prof. Sam solicita horário especial na segundas a tarde, terças e quartas para cursar 
Doutorado na FURG em Educação em Ciências. O período do afastamento é de 
03/11/2014 até o término do semestre letivo na FURG (23/12/2014). 
Votação: aprovado por unanimidade. 
Rogéria se retira da reunião. 
PROPOSTA DE "MONITORIA VOLUNTÁRIA PARA ELETROTÉCNICA - 02/2014" 
PELO PROF. GIOVANI POZZEBON - relator Marcos Heckler 
Monitoria coordenada pelo Prof. Giovani Pozzebon e vinculada aos cursos de 
Engenharia Elétrica; Engenharia Mecânica; Engenharia Civil e Engenharia Agrícola, 
compreendendo 60h. 
Votação: aprovado por unanimidade. 
PROPOSTA DE "MONITORIA DE ESTABILIDADE DAS ESTRUTURAS I" PELO 
PROF. TONISMAR PEREIRA - relator Roberlaine Jorge 
Monitoria coordenada pelo Prof. Tonismar dos Santos Pereira, vinculada ao curso de 
Engenharia Agrícola, compreendendo 150h. 
Rogéria retorna para a reunião. 
Votação: aprovado com uma abstenção. 
PROPOSTA DE "PROJETO PARA MONITORIA DA DISCIPLINA DE CONTROLE DE 
SISTEMAS MECÂNICOS" PELO PROF. MAURÍCIO PAZ- relator Fladimir Fernandes 
Monitoria coordenada pelo Prof. Maurício Paz França, vinculada aos cursos de 
Engenharia Mecânica e Engenharia Elétrica, compreendendo 160h. 
Votação: aprovado por unanimidade. 
PROPOSTA DE "MONITORIA VOLUNTÁRIA DE CÁLCULO II" PELA PROF.ª 
FABIANE NOGUTI- relator Fladimir Fernandes 
Monitoria coordenada pela Prof.ª Fabiane Noguti, vinculada aos cursos de Engenharia 
Civil, Engenharia Elétrica e Engenharia Mecânica, compreendendo 80h. 
Votação: aprovado por unanimidade. 
PROPOSTA DE "MONITORIA PARA ESTABILIDADE DAS ESTRUTURAS II" - relator 
João Pablo Silva 
Monitoria coordenada pelo Prof. Telmo Deifeld, vinculada ao curso de Engenharia Civil, 
compreendendo 675h. 
Votação: aprovado por unanimidade. 
RELATÓRIO DE "MONITORIA PARA DISCIPLINAS RELACIONADAS AOS 
RECURSOS HÍDRICOS" - relator Roberlaine Jorge 
O relator apresentou o relatório desta monitoria que foi coordenada pela Prof.ª Fátima 
Cibele Soares, vinculada aos cursos de Engenharia Civil e Engenharia Agrícola, 
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totalizando 720h. Período da monitoria: Abril/2013 a dezembro/2013. 
Votação: aprovado por unanimidade. 
RELATÓRIO DE "MONITORIA PARA ESTABILIDADE DAS ESTRUTURAS I" 
RELATÓRIO DE "MONITORIA PARA MECÂNICA GERAL" - relator Ederli Marangon 
O relator apresentou o relatório desta monitoria que foi coordenada pelo Prof. Rodrigo 
Klamt, vinculada ao curso de Engenharia Civil, totalizando 176h. Período da monitoria: 
19/5/2014 a 5/9/2014. 
Votação: aprovado por unanimidade 
RELATÓRIO DE "MONITORIA DE EQUAÇÕES DIFERENCIAIS I" - relator Jumar 
Russi 
O relator apresentou o relatório desta monitoria que foi coordenada pelo Prof. João 
Plínio Neto, vinculada aos cursos de Engenharia Elétrica, Engenharia Mecânica e 
Engenharia de Telecomunicações, totalizando 72h. Período da monitoria: 5/5/2014 a 
6/9/2014. 
Votação: aprovado por unanimidade. 
ALTERAÇÕES DE PRÉ-REQUISITOS EM COMPONENTES CURRICULARES DA 
ENGENHARIA MECÂNICA - relator Tonilson 
A comissão de curso propõe alterações de pré-requisitos que passam a ser obrigatórios 
nas disciplinas de: Desenho Técnico; Resistência dos Materiais II; Usinagem; 
Introdução à Ciência e Tecnologia. Discutiu-se que a implementação destas 
modificações devem acontecer daqui a um ano e que neste período deve ser feita uma 
ampla divulgação com os discentes para viabilizar uma adaptação suave a estas 
alterações. 
Votação: aprovado por unanimidade. 
SITUAÇÃO DA REPRESENTAÇÃO TAE NA CLE – relatora Márcia Cera 
A relatora informou que a representante TAE Rogéria será removida para a PROGRAD 
em Bagé e que esta comissão ficará sem representação até fevereiro, quando terão 
novas eleições. Para este ínterim, será solicitada indicação do Conselho do Campus. 
Nada mais havendo a tratar, foi encerrada a reunião às 18 horas e 30 minutos e lavrada 
a presente Ata, que será assinada por mim, Alessandra Fernandes de Lima, Secretária 
Executiva, e pelos demais presentes. As declarações desta reunião estão gravadas e 
disponíveis para consulta. 
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